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Envíanos tus duda a nuestra página 
de Facebook (Más Educación). Las 
mejores preguntas serán publicadas.

ZONAFACEBOOK

ORIENTACIÓN VOCACIONAL

Por presión de mis padres aca-
bo de iniciar mis estudios en Ne-
gocios Internacionales, pero yo 
prefiero la carrera de Periodis-
mo Deportivo ¿Qué debería ha-
cer? ¿Terminar la carrera de Ne-
gocios o cambiarme a Periodis-
mo Deportivo? Si cambio, ¿có-
mo se lo explico a mis padres?
La decisión la debes tomar luego de ha-
ber analizado muy bien tu situación. Si 
el llamado vocacional va por el lado del 
Periodismo Deportivo, te sugerimos 
que converses con tus padres con argu-
mentos muy sólidos y estoy seguro de 
que ellos lo entenderán. Son varios los 
casos de personas exitosas que empe-
zaron estudiando una carrera y luego, 
en el camino, se cambiaron y les va muy 
bien. Nunca es tarde para tomar una de-
cisión de ese tipo.

Me falta un año para terminar el 
colegio y aún no sé qué carrera de-
bo seguir. ¿Cómo puedo definir mi 
carrera? ¿Por lo que voy a ganar o 
por lo que me gusta hacer? 

Lo primero que debes hacer es tomar 
las cosas con calma. Luego te sugiero 
que dirijas tu mirada hacia las carreras 
que te gustan y que además sientas que 
tienes el talento para desempeñarte en 
ellas. Esta es la ecuación ideal: Talen-
to + Vocación. El tema del dinero no es 
despreciable pero no es lo que debería 
guiar tus decisiones. Si elijes lo que te 
gusta y, además, tienes el talento para 
eso y te esfuerzas, el dinero no será un 
problema. Uno debe trabajar en aquello 
que lo haga feliz, de lo contrario pasarás 
toda la vida lamentándote.

Héctor Viale
Director del área de Prospección 
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—  Capacítate más.  —

Administrador 
de carrera y con 
un postgrado 
en Marketing, el 
actual director de 
Philips se prepara 
para seguir un MBA 
o una Maestría 
en Finanzas, 
y así seguir 
complementando 
su formación.   

“Un MBA puede aportar una 
retroalimentación positiva”

RONALD ESTREMADOYRO, DIRECTOR GENERAL DE PHILIPS PERUANA 

E
star relacionado con 
el rubro comercial 
desde muy joven le 
permitió marcar su 
camino, que lo llevó a 
estudiar Administra-

ción, carrera que sentó las 
bases del profesional en el 
que se convertiría. Ronald 
Estremadoyro asegura 
que ser conocedor de los 
gustos y las costumbres 
de los clientes le permite 
influir en sus decisiones 
de compra, responsabili-
dad que debe cuidar en to-
do momento.

¿Cómo inicia su carrera 
y cómo esta influyó en su 
actual cargo?
De muy chico tuve la opor-
tunidad de trabajar en un 
negocio familiar. Fue en 
ese entonces cuando inicié 
mi experiencia en el área 
de ventas, actividad que 
me marcó mucho porque 
tenía la oportunidad de es-
tar en contacto directo con 
la gente y de influir en su 
decisión de compra, lo que 
considero una enorme res-
ponsabilidad, pues se trata 
del primer paso para que 

el cliente tenga confian-
za en uno y así conseguir 
una relación a largo pla-
zo. El asesoramiento que 
uno brinda debe estar muy 
bien sustentado en base a 
los conocimientos que uno 
pueda tener con respec-
to al cliente, motivo por el 
cual es importante hacer 
las preguntas necesarias 
para poder entenderlos.
 
¿De qué forma su carrera 
aportó a las funciones que 
ahora desempeña?
Mucho, ya que mi profe-
sión está directamente 

 
¿Qué maestrías ha rea-
lizado y cómo estas han 
aportado a su desarrollo 
profesional?
Estudié un postgrado de 
Marketing en ESAN y creo 
que fue una gran opción, 
ya que este programa me 
ha permitido tomar mejo-
res decisiones durante to-
dos estos años. Con los años 
he podido determinar que 
el marketing es una espe-
cialidad que se alinea muy 
bien los profesionales que 
manejan áreas comerciales, 
pues siempre debemos es-
tar atentos al mercado y a los 
productos con un enfoque 
mucho más amplio y más 
orientado en el cliente.
 
¿Este postgrado era in-
dispensable para su línea 
de carrera?
El postgrado lo estudié para 
complementar la carrera y 
hoy en día si es indispensa-
ble como parte de las fun-
ciones que desempeño. Si 
bien estoy más relacionado 
con el área comercial pro-
piamente dicha, tenemos 
activa participación en el 
área de marketing, necesa-
rio para darnos a conocer en 
el mercado y posicionar la 
marca como corresponde.  
 
¿Tiene planeado seguir 
otro postgrado, en qué es-
pecialidad sería y por qué?
Tengo planeado seguir un 
MBA o una Maestría de Fi-
nanzas, principalmente 
porque siento que es mo-
mento de actualizarme. 
Además, con la experiencia 
que tengo, seguir un MBA 
puede aportar mucho y ge-
nerar una retroalimenta-
ción positiva, situación muy 
diferente a las personas que 
buscan estudiar un MBA 
tras acabar la universidad. 

“SEGUIR EL 
POSTGRADO 
DE MARKETING 
EN ESAN FUE 
UNA GRAN 
OPCIÓN, PORQUE 
ME PERMITIÓ 
TOMAR MEJORES 
DECISIONES 
DURANTE TODOS 
ESTOS AÑOS”.

relacionada con las fun-
ciones que hoy desempe-
ño. Estudie Administra-
ción en la Universidad 
de Lima y en esta carrera 
nos preparan para poder 
manejar herramientas 
financieras, comerciales, 
administrativas, entre 
otras. Así mismo, pude 
escoger esta carrera por-
que sentía que era la que 
más se acercaba a lo que 
quería hacer. Crecí en un 
ambiente empresarial y 
considero que esa fue la 
base de las decisiones que 
tomé para mi futuro.


